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« HEUREUX QUI CRAINT LE SEIGNEUR ! » 

PSAUME (Ps 127 (128), 1-2, 3, 4-5) 

R/ Heureux qui craint le Seigneur ! 

 

Heureux qui craint le Seigneur 

et marche selon ses voies ! 

Tu te nourriras du travail de tes mains : 

Heureux es-tu ! À toi, le bonheur ! 

 

Ta femme sera dans ta maison 

comme une vigne généreuse, 

et tes fils, autour de la table, 

comme des plants d’olivier. 

 

Voilà comment sera béni 

l’homme qui craint le Seigneur. 

De Sion, que le Seigneur te bénisse ! 

Tu verras le bonheur de Jérusalem tous les 

jours de ta vie. 

15 NOVEMBRE 2020 

dimanche, 33ème semaine du 

Temps Ordinaire — Année A 

Par Pierrette MAIGNÉ 

Eclairages Bibliques 

 

Ce psaume que nous propose la liturgie du 

dimanche 15 novembre fait partie de ce que l’on 

appelle les psaumes des montées : 15 psaumes 

(119-133) qui accompagnaient la prière des 

pèlerins montant au Temple de Jérusalem. 
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Marcher dans ses voies : la 

thématique du chemin, de la voie est 

très présente dans la Bible, l’homme 

est libre et c’est librement qu’il doit 

se déterminer et faire ses choix ; 

certains sont des choix qui 

conduisent vers la vie et d’autres non 

et  Dieu nous propose son Alliance 

avec les 10 Paroles 

(commandements) comme chemin 

de vie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les images utilisées pour parler de ce 

bonheur sont des images de la vie 

quotidienne : bonheur de la 

subsistance, d’un foyer avec des 

enfants où règne la paix symbolisé 

par l’olivier. Le bonheur n’est pas à 

chercher dans l’extraordinaire mais 

dans la vie de chaque jour, une vie de 

fidélité au Seigneur en essayant 

d’écouter et de mettre en pratique sa 

Parole : « heureux ceux qui écoutent 

la Parole et qui la gardent » 

 

Bonne route, bon chemin d’Alliance 

avec le Seigneur dans la fidélité et la 

joie. ∎ 

Heureux : ainsi commence ce psaume, ce terme est 

présent dans de nombreux psaumes et l’on pourrait 

appeler le livre des psaumes, le livre du bonheur ; 

comment de pas songer aussi à la lecture du 1er 

Novembre, jour de la Toussaint où chaque année est 

proclamé l’Evangile des Béatitudes. 

 

Quel est ce chemin de bonheur que nous propose ce 

psaume, car il s’agit bien d’un chemin et non d’un état 

statique. 

 

Craindre le Seigneur, c'est-à-dire l’aimer de tout son cœur 

et de toute son âme, le vénérer, l’adorer. Chouraqui 

traduit l’expression « les craignants Dieu » par « les 

frémissants de Dieu ». Rien à voir avec la peur servile mais 

l’attitude juste devant notre Dieu et Créateur, notre Père. 

“” Craindre le 

Seigneur, c'est-à-dire 

l’aimer de tout son 

Cœur et de toute son 

âme, le vénérer, 

l’adorer. 
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Enseignement 

CONSÉCRATION MONTFORTAINE 

Cet article est une réflexion livrée par le P. Mario Belotti, Provincial 

d'Italie, lors de la Consécration de Marek, Daniel et Alessandro, à 

Santeramo in Colle, Bari, Italie du Sud, le 19 septembre 2020. C’était la 

veille de la prononciation de leurs premiers vœux dans la Congrégation 

des Missionnaires de la Compagnie de Marie (Missionnaires 

Montfortains). La spiritualité de la Consécration, expliquée par le père 

Mario, s'applique non seulement à eux trois mais aussi à tous ceux qui 

vivent la Consécration enseignée par le Père de Montfort! Bonne lecture! 

 

Ce soir, nos frères Marek, Daniel et 

Alessandro, célèbrent un geste très 

significatif et très important, dans le 

cadre d'une liturgie simple mais 

essentielle. Ils entendent renouveler 

leurs promesses baptismales en se 

consacrant à Jésus Sagesse Incarnée 

par les mains de Marie, dans un 

esprit de vraie dévotion ou 

d’«esclavage d'amour». 

 

Cela peut paraître étrange, mais pour 

comprendre l'importance de cette 

expression «esclavage d'amour», il 

faut d'abord entrevoir sa contrepartie 

négative, comme le dit saint Paul : « 

Autrefois vous étiez esclaves du 

péché… » (Rm 6, 17), c'est-à-dire « 

vous étiez spirituellement mort ». 

 

Depuis l'époque de la "révolution 

culturelle" de 1968 - qui a déstabilisé 

les paradigmes traditionnels de la 

société, en particulier dans le secteur 

éducatif - l'expression "esclavage du 

péché", "être esclave de mauvaises 

habitudes" ou simplement le mot 

"esclavage" fait froncer les sourcils 

de nombreuses personnes tant dans 

la société civile que dans les cercles 

académiques et ecclésiastiques. 
 

P. Mario Belotti, smm 

La société ne s'est jamais réellement 

libérée de l'esclavage; d'autres mots 

se sont substitués, tels que 

toxicomanie, obsession, etc. Les 

causes ou les effets ont été et sont 

toujours les mêmes : la drogue, 

l'alcool, les déviations et abus 

sexuels, les fanatismes idéologiques 

et religieux tout ce qui détruit la 

dignité et la liberté humaines; ils 

asservissent et tuent les gens dans 

tous les sens. En vérité, «l'esclavage» 

existe toujours parmi nous et prend 

les formes de l'esclavage sexuel des 

femmes et des enfants, l'esclavage 

au travail, l'esclavage de la migration, 

l'esclavage de la pauvreté, la drogue, 

l'usure, la violence. 

Pourquoi est-ce que je dis 

cela? Parce qu'en tant que 

citoyen de ce monde et 

témoin de cette époque de 

l'histoire, je dois rappeler à 

ceux qui considèrent le mot « 

esclavage » comme démodé, 

alors qu'en réalité il ne l'est 

pas et qu'il existe bel et bien, 

aujourd'hui comme jamais 

auparavant, sous les formes 

les plus négatives et les plus 

dévastatrices.  

 

 

 

 

 

 

“” la soCiété ne 

s'est jamais 

réellement 

libérée de 

l'esclavage. 

Esclaves d'amour - libres et remplis de l’Esprit 
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Par conséquent, notre consécration est 

un acte d'amour inconditionnel, un don 

total, absolu et définitif de soi-même au 

Christ, sans aucune réserve ni 

prétention à avoir droit à des 

récompenses particulières. On ne peut 

pas donner plus que ça! En effet, 

Montfort dit:  

 

« Par cette dévotion on donne à Jésus-

Christ, de la manière la plus parfaite, 

puisque c'est par les mains de Marie, 

tout ce qu'on peut lui donner, et 

beaucoup plus que par les autres 

dévotions, où on lui donne ou une partie 

de son temps, ou une partie de ses 

bonnes œuvres, ou une partie de ses 

satisfactions et mortifications. Ici tout 

est donné et consacré, jusqu'au droit de 

disposer de ses biens intérieurs, et les 

satisfactions qu'on gagne par ses 

bonnes œuvres de jour en jour: ce qu’on 

ne fait pas même dans aucune autre 

religion … où on ne donne pas la liberté 

ni le droit qu'on a de disposer de la 

valeur de ses bonnes œuvres, ni de se 

dépouiller, autant qu’on peut, de ce que 

l'homme chrétien a de plus précieux et 

de plus cher, qui sont ses mérites et ses 

satisfactions. Il s'ensuit qu'une personne 

qui s'est ainsi volontairement consacrée 

et sacrifiée à Jésus-Christ par Marie ne 

peut plus disposer de la valeur d'aucune 

de ses bonnes actions; tout ce qu'il 

souffre, tout ce qu'il pense, dit et fait de 

bien, appartient à Marie, afin qu'elle en 

dispose selon la volonté de son Fils, et à 

sa plus grande gloire » (VD 123-124). 

Selon saint Paul, c'est le baptême 

qui fait de nous des « esclaves de la 

vraie justice » ou des « esclaves du 

Christ ». En fait, par le baptême, 

nous renonçons à tout ce qui nous 

asservit au péché et nous 

choisissons d'être « greffés au 

Christ». Toujours selon saint Paul, le 

résultat de ce processus de 

profonde greffe dans le Christ nous 

récompense par le don de la « vie 

éternelle ». D'autre part, Louis-Marie 

de Montfort nous dit quelque chose 

de plus, et j'ose le dire, quelque 

chose de plus noble parce que notre 

esclavage est empreint de la 

générosité du don absolu. En fait, 

Montfort nous dit que le véritable 

but ou objectif de notre esclavage à 

l'amour est simplement et 

uniquement la « gloire de Dieu, du 

Christ et de Marie ». C'est la « joie 

simple de pouvoir honorer et servir 

Dieu et notre prochain par Jésus et 

Marie » (VD 121). 

P. Mario Belotti, smm 

En même temps, en tant que 

Montfortain, je dois rappeler au 

monde que la rédemption et la 

plénitude de la vie viennent d'un 

autre type d'« esclavage » qui 

n'est pas « asservissant » mais « 

libérateur », qui ne brutalise pas 

mais divinise. C'est ce que Saint 

Louis-Marie de Montfort appelle « 

l'esclavage de l'amour », et Saint 

Paul « l'esclavage qui nous 

justifie de la manière la plus 

absolue devant Dieu ». 

 

Alors qu'un pécheur, un 

alcoolique ou un toxicomane nie 

être « esclave du péché » ou « 

esclave de l'alcool et des 

drogues », un amoureux, en 

revanche, se réjouit de pouvoir 

se déclarer « esclave de l'amour 

». Sans aucun doute, la définition 

que nous, Montfortains, nous 

donnons de nous-mêmes - « 

esclaves de l'amour », en fait - 

est facilement comprise par ceux 

qui connaissent sincèrement 

l'expérience de tomber 

amoureux. 

“” selon saint Paul, C'est le baPtême qui fait de nous des 

« esclaves de la vraie justice » ou des « esclaves du 

Christ ». En fait, par le baptême, nous renonçons à tout 

ce qui nous asservit au péché et nous choisissons d'être 

« greffés au Christ ». 
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Nos frères Marek, Daniel et Alessandro 

Ici se pose une 

question : 

n'obtient-on 

vraiment rien en 

retour? Bien sûr 

que si, on reçoit 

même en 

abondance. 

Montfort donne 

une longue liste 

des effets de la 

consécration sur 

notre vie (il y en a 

sept en 

particulier - VD 

213-225) mais je 

voudrais en 

mentionner trois 

seulement : 

Le premier effet est que « l'esclavage de 

l'amour » nous récompense en nous 

donnant "un sentiment profond de liberté, 

qui vient de la conscience d'être totalement 

immergé en Dieu ..." (cf. VD 169). 

 

Passons à un deuxième effet.  « L'esclavage 

d’amour » fait de nous des gens qui vivent 

dans l'amour et qui se sentent constamment 

amoureux. 

 

Un troisième effet, « l'esclavage de l'amour » 

fait de nous des gens revêtus du « feu 

spirituel » et de « zèle apostolique » (voir 

PM). Il ne s'agit pas du feu ou du zèle des 

démagogues politiques, mais du feu et du 

zèle des gens amoureux, de ces 

missionnaires possédés par la passion du 

véritable amour. 

Tout le monde ne peut pas comprendre cette 

spiritualité. En fait, c'est un "secret", une 

"révélation spéciale" que seul l'Esprit peut 

donner. Pour reprendre les mots de Montfort:  

 

« Quelques-uns s'arrêteront à ce qu'elle a 

d'extérieur, et ne passeront pas outre, et ce sera 

le plus grand nombre; quelques-uns, en petit 

nombre, entreront dans son intérieur, mais ils 

n'y monteront qu'un degré. Qui est-ce qui 

montera au second? Qui parviendra jusqu'au 

troisième? Enfin, qui est celui qui y sera par 

état? Celui-là seul, à qui l'Esprit de Jésus-Christ 

révélera ce secret, et y conduira lui-même l'âme 

bien fidèle pour avancer de vertus en vertus, de 

grâce en grâce, et de lumières en lumières pour 

arriver jusqu'à la transformation de soi-même 

en Jésus-Christ, et à la plénitude de son âge sur 

la terre et de sa gloire dans le ciel » (VD 119). ∎ 
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Partage 

« FRATERNITÉ NOTRE DAME DE LA SAGESSE » 
Par Onesiphore KUKWIBISHATSE, du Burundi 

 

Je m’appelle Onesiphore 

KUKWIBISHATSE de nationalité 

burundaise ; j’ai beaucoup lu la vie des 

deux saints : Saint Louis Marie Grignion 

de Montfort et Sainte Thérèse de 

l’Enfant Jésus ; les deux saints que je ne 

peux pas séparer en ce qui concerne 

leur spiritualité. 

 

Comment donc j’ai connu la spiritualité 

montfortaine ? 

Comme mes parents étaient des 

légionnaires, j’ai grandi avec 

l’esprit de réciter le chapelet en 

famille et mais aussi les autres 

prières de la Légion de Marie. 

Grandissant, j’ai commencé à 

aimer la Très Sainte Vierge Marie 

jusqu’à ce que j’ai compris qu’Elle 

est ma Mère céleste. Et quand je 

commençais l’école secondaire 

j’ai intégré la Légion de Marie et 

c’est à partir de là que j’ai 

rencontré une religieuse Militante 

de la Sainte Vierge qui m’a parlé 

beaucoup de la vie du Père de 

Montfort. C’était en 2004 donc 

que j’ai fait la consécration à 

Jésus par Marie. Après avoir fait la 

consécration, j’ai commencé à le 

dire aux autres, commençant par 

ma famille et après mes parents, 

mes frères et sœurs ont aimé et 

ont fait eux aussi la consécration. 

Cela a fait que ma famille puisse 

être engagée dans la spiritualité 

montfortaine. 

Grâce à la spiritualité 

montfortaine, j’ai appris à être 

humble mais aussi à accueillir 

les croix que je rencontre 

dans ma vie. Fortifié par la 

Croix du Christ, j’ai le désir de 

continuer à propager cette 

riche spiritualité et parce que 

je me rends compte que la 

Sainte Vierge n’est pas 

encore connue par tout le 

monde et même ceux qui la 

connaissent, il y a ceux-là qui 

ne la connaissent pas assez 

ou qui ne la connaissent pas 

comme elle est. 

 

Je ne me reposerai pas tant 

que la Vraie Dévotion à Marie 

n’est pas encore connue par 

toutes les personnes qui sont 

autour de moi et même ceux 

qui sont loin de moi. C’est 

dans ce sens que j’ai déjà pris 

l’initiative de faire des 

pèlerinages personnels vers 

des sanctuaires dédiés à la 

Sainte Vierge. 

“” C’était en 2004 donC que j’ai fait la 

consécration à Jésus par Marie. Après avoir fait 

la ConséCration, j’ai CommenCé à le dire aux 

autres… 
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“” GrâCe à la sPiritualité 

montfortaine, j’ai aPPris à 

être humble mais aussi à 

accueillir les croix que je 

rencontre dans ma vie. 

Fortifié par la Croix du 

Christ, j’ai le désir de 

continuer à propager cette 

riche sPiritualité… 

Pour continuer cette initiative j’ai commencé 

un groupe que nous avons appelé « Fraternité 

Notre Dame de la Sagesse ». Nous voulons 

donc nous engager à vivre la spiritualité 

montfortaine et de la faire connaître aux 

autres en faisant des récollections et des 

pèlerinages.  

 

Le Père de Montfort aimait beaucoup la 

mortification. Et nous aussi nous voulons 

essayer de faire cette mortification, d’abord 

en faisant des pèlerinages à pieds vers des 

sanctuaires pour demander des Apôtres du 

dernier temps à la suite de Saint Louis Marie 

Grignion de Montfort. 

 

Connaître et aimer la Vierge Marie et surtout 

réciter le chapelet ou le rosaire permet aux 

chrétiens d’être de vrais catholiques 

pratiquants. Personnellement, je réalise que 

si je n’avais pas connu la Vraie Dévotion à 

Marie, je ne serais pas ce que je suis 

aujourd’hui.  

 

Dans ma force et dans ma faiblesse, dans 

mes moments de joie ou de tristesse, je suis 

toujours joyeux parce que j’ai une mère 

céleste qui me soutient. Je suis fier d’avoir 

connu la spiritualité montfortaine et j’en 

parlerai aux autres. Je l’ai reçue gratuitement 

et moi aussi je la propagerai sans réserve. 

C’est cela ma mission. 

Comme Sainte Thérèse de l’Enfant Jésus disait : 

Ma vocation c’est l’amour. C’est cet amour qui me 

pousse à avoir un zèle missionnaire pour propager 

la Vraie Dévotion à Marie. 

 

Malgré les contradictions du monde, même si je ne 

suis pas père montfortain, je vais me donner corps 

et âme à faire connaître la spiritualité montfortaine 

partout où je serai. Telle est ma promesse.∎ 
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« Et si on ne 

hasarde quelque 

chose pour Dieu, on 

ne fait rien de grand 

pour Lui. »  

 

(Lettre 27 du Père 

de Montfort). 

Onesiphore & « Fraternité 

Notre Dame de la Sagesse »: 

 

“” je suis fier d’avoir 

connu la spiritualité 

montfortaine et j’en 

Parlerai aux autres. je l’ai 

reçue gratuitement et moi 

aussi je la propagerai sans 

réserve. C’est Cela ma 

mission. 
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SUR LES PAS DE MONTFORT 
« L'Institut des Servantes du Seigneur et de la Vierge de Matarà » (SSVM) 

 

FRANCE - Depuis l'année dernière, la Famille Religieuse du Verbe Incarné - constituée d'une branche pour les 

prêtres appelée « L'Institut du Verbe Incarné » (en espagnol : Instituto del Verbo Encarnado - IVE), d’une branche 

pour les femmes consacrées appelée « L'Institut des Servantes du Seigneur et de la Vierge de Matarà » (SSVM) et 

une branche pour les laïcs qui est leur « Tiers-Ordre Séculier »- prévoient de faire un pèlerinage au tombeau de 

Saint Louis-Marie de Montfort à Saint Laurent-sur-Sèvre ; cette année c’était prévu en juillet 2020. Cependant, le 

plan a été annulé par le Covid-19 qui poursuit toujours sa contrainte et personne ne sait quand il sera vaincu et 

cessera donc de perturber la mise en œuvre de tout ce que l'humanité planifie. 

Par Dola Dhanush 

Nouvelles 

Sr Maria Sponsa Amabilis, Sr Maria Einsidein, Sr Maria Reina de los Angeles, Sr María Corredentora, Sr Merien Ana 
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Quelle est la relation de Louis-Marie de Montfort avec cette 

famille religieuse fondée par le Padre argentin Carlos 

Miguel Buela? Cela provient du fait que les prêtres et 

religieuses de cette famille religieuse ont fait de la Consécration 

que Montfort enseigne leur quatrième vœu en plus des vœux de 

pauvreté, d'obéissance et de chasteté. Cela est confirmé par leur 

« DIRECTOIRE DE SPIRITUALITÉ » : « notre spiritualité veut être 

marquée, avec un soulagement particulier, en professant un 

quatrième vœu d'esclavage à Marie, selon l'esprit de saint 

Louis-Marie Grignon de Montfort, afin que toute notre vie 

reste marianisée. En parlant des vœux, nous approfondirons 

notre spiritualité mariale » (n° 19). 

L'échec de ce pèlerinage en juillet ne fut pas 

total. Sœur María Corredentora Rodríguez, 

Superieure générale des SSVM, 

accompagnée de Sr Maria Sponsa Amabilis 

Araujo Medeiros, conseillère générale, et 

de trois autres sœurs (Sr Maria Reina de 

los Angeles, Sr Maria Einsidein & Sr 

Merien) ont prié au tombeau de St Louis-

Marie de Montfort puis ont continué à visiter 

plusieurs lieux liés à Saint Louis-Marie, hors 

de Saint Laurent-sur-Sèvre.  

 

Elles ont visité Montfort-sur-Meu, Iffendic, Pont-Château, le Mont Saint Michel, comme on le voit sur ces photos. 

 

Actuellement, cette famille religieuse prépare et perfectionne un livre « Sur le Pas de Montfort en France ». Il sera 

utilisé pour découvrir l'histoire et les esprits des lieux où Montfort a vécu et travaillé. Une introduction à la vie de 

Montfort aidera certainement à se faire une idée comment vivre la Consécration qu'il enseigne dans le monde 

d'aujourd'hui. 

 

En résumé, cette consécration est décrite par les Constitutions de cette famille religieuse par les lignes suivantes: 



 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« Cette consécration à Marie se fait comme un “esclavage d'amour 

maternel”, selon la voie admirable exposée par saint Louis-Marie Grignon de 

Montfort. Cet esclavage est appelé par lui “esclavage de la volonté” ou 

“d’amour”, car librement et volontairement, uniquement animés par l’amour, 

nous faisons l’offrande de tous nos biens et de nous-mêmes à Marie, et à 

travers elle, à Jésus-Christ. Il ne s'agit de rien d'autre que de renouveler, de 

manière pleine et consciente, les promesses faites dans le Baptême, dans 

lequel nous avons été revêtus du Christ… » (n° 83). 

“” notre sPiritualité 

veut être marquée, avec 

un soulagement 

particulier, en 

professant un 

quatrième vœu 

d'esclavage à Marie, 

selon l'esprit de saint 

Louis-Marie Grignon de 

montfort… 

 

Ambiance dans une maison de formation internationale (Bagnoregio, Italie) 

Comment vivre concrètement ces propos ? La vie de Montfort, entièrement 

centrée sur « Dieu seul », peut apporter une grande lumière sur cette 

question. ∎ 
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CONSÉCRATION 

Père Constantin ATALIPA, SMM 

 

KISANGANI – RDC, En cette date du  7 octobre, où l’Eglise Catholique universelle fait mémoire à Notre-

Dame du Rosaire, vocable avec lequel  la sainte Vierge Marie s’est présentée à saint Dominique, au XIIIe Siècle  à 

Prouilhe ( aujourdhui Fanjeaux ), et à Fatima, au Portugal avec le même nom, le 13 du même mois lan 1917 ; en 

cette année 2020, la DGAF ( Délégation Générale de lAfrique Francophone) en a profité pour célébrer un double 

événement à savoir : la consécration de dix-huit nouveaux membres de lAssociation Marie Reine des Cœurs et 

les treize ans de la vie sacerdotale du révérend Père Frédéric BOLUMBU, directeur national de ladite association 

en RD Congo. 

DE DIX-HUIT NOUVEAUX MEMBRES 

DE L’ASSOCIATION MARIE REINE DES CŒURS EN RD CONGO 
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Ces deux événements d’une importance capitale ont été 

célébrés avant tout au cours d’une liturgie eucharistique 

présidée par le révérend Père Constantin ATALIPA, 

supérieur délégué  de la DGAF avec coresponsabilité 

sacerdotal du révérend Père Frédéric BOLUMBU et Jean-

Louis WENZA diacre du jour. La Sainte messe a donc eu 

lieu en léglise paroissiale de Saint Paul Apôtre à 

KISANGANI, paroisse Montfortaine dont le curé le 

révérend Père Frédéric. Dans son homélie, le révérend 

Père Constantin célébrant du jour, a fait savoir que la 

spiritualité Montfortaine se résume en la connaissance 

de Jésus-Christ Sagesse Eternelle et Incarnée. Faisant 

écho au «mois Montfortain», l’officiant du jour a exhorté 

l’assemblée et plus particulièrement les consacrés du 

jour, à apprendre se vider de l’esprit du monde pour se 

remplir de celui de Jésus, à se connaitre soi-même, à 

connaitre Marie et Jésus. Sont là les moyens pour 

arriver à une consécration totale et à une union parfaite 

au Christ. 

Dans cette célébration eucharistique, il y a eu 

participation de la Samille Montfortaine au grand 

complet (Pères et frères Montfortains, Frères 

Montfortains de Saint Gabriel et Sœurs Filles de la 

Sagesse). Notons aussi la présence des fidèles 

chrétiens de la paroisse, les choristes et en 

particulier les légionnaires et bien dautres invités. 

 

Commencée à 9h30, la messe a pris fin à 12h45 

heure locale. Cette belle journée s’est clôturée par 

un petit partage d’un verre d’eau dans  la grande 

salle paroissiale. ∎ 

“” la sPiritualité 

Montfortaine se résume en 

la connaissance de Jésus-

Christ Sagesse Eternelle 

et Incarnée. 
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Cantique du Père de Montfort 

 

ACTION DE GRÂCES 

 

1. N'AYANT rien, ô Dieu de bonté, 

Pour rendre à votre majesté, 

Je veux dire en humilité: 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

2. Pour les excès de votre amour 

Je n'ai point de digne retour, 

Mais je veux chanter nuit et jour: 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

3. Grand Dieu, vous m'avez fait de rien, 

C'est de vous que je tiens tout bien, 

Vous seul êtes tout mon soutien. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

4. Je suis votre image, ô grand Roi, 

Et je crois d'une vive foi 

Que vous l'avez gravée en moi. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

POUR LES PRINCIPAUX BIENFAITS DE DIEU 
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5. Votre amour, ô Père éternel, 

A livré son Fils immortel 

A mourir pour un criminel.      

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

6. Jésus, vous m'avez racheté 

Et tiré de captivité 

En portant mon iniquité. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

7. Si vous ne m'aviez pas sauvé, 

Si vous ne m'aviez pas lavé, 

J'étais pour jamais réprouvé.  

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

8. Vous avez vécu pauvrement, 

Vous êtes mort cruellement, 

Et cela pour moi seulement. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

9. Ce fut pour moi, divin Esprit, 

Que vous formâtes Jésus-Christ 

Lorsque Marie y consentit. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

10. Vous m'avez oint de vos douceurs, 

Vous m'avez orné de splendeurs, 

Vous m'avez comblé de faveurs. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 
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11. Vous seul m'avez fait baptiser 

Au baptême, vous épouser, 

Et par après catéchiser. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

12. Pourquoi ne suis-je pas païen ? 

Pourquoi m'avez-vous fait chrétien ? 

Je n'ai point mérité ce bien. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

13. Les eaux de mon iniquité 

N'ont point borne votre bonté 

Ni votre libéralité. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

14. Vous m'avez souvent empêché 

De me plonger dans le péché 

Vers lequel j'étais tout penché. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

15. Tombé, vous m'avez relevé, 

Tombant, vous m'avez soulevé 

Et près de tomber, préservé. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

16. Mes talents d'esprit et de corps, 

Ceux du dedans, ceux du dehors 

Sont vos bienfaits, sont vos trésors, 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

17. J'ai tant reçu d'attraits puissants, 

De mouvements saints et pressants, 

Ce sont vos dons et vos présents. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

18. C'est de vous que vient ma santé, 

Ma fortune et prospérité, 

Et toute ma félicité. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

19. Si j'ai de l'éducation, 

Si je suis ma vocation, 

C'est par votre protection, 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

20. Si j'ai reçu quelque autre don, 

Si j'ai surmonté le démon, 

C'est en vertu de votre nom. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 
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MISSIONNAIRES MONTFORTAINS 

 

Tél (+39) 06-30.50.203 ; Fax (+39) 06 30.11.908 ; Viale dei Monfortani, 65, 00135, Rome – ITALIE 

E-mail: rcordium@gmail.com ; http://www.montfortian.info/amqah/ 

21. Quelle est la joie et la douceur 

Que quelquefois goûte mon coeur ? 

C'est l'effet de votre faveur. 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

22. Que donner pour tous ces bienfaits, 

Et pour mille autres plus secrets, 

Sinon de chanter à jamais: 

Deo gratias, 

Deo gratias, Deo gratias, Deo gratias. 

 

DIEU SEUL ∎ 

 

mailto:rcordium@gmail.com

